

DEMOCRACY NOW! - Resumen semanal 29 de septiembre - 3 de octubre de 2008

Martes 7 de octubre de 2008, puesto en línea por [Democracy Now!](#)

- Duración aproximada: 00:13:37 y 00:13:24
- Calidad: 64 Kbps
- Formato: mp3
- Producción: [DemocracyNow!](#),
[URCM](#), [Radio Pacífica](#)

[Resumen semanal DN 29sep-03oct 2008-parte1.mp3](#)

[Resumen semanal DN 29sep-03oct 2008-parte2.mp3](#)

(Hacer clic en el link para escuchar. Para bajar el archivo, hacer clic con el botón derecho del ratón y elegir "guardar como...")

Destacado / Crisis financiera en EE.UU.

El Senado aprueba rescate financiero de 700 mil millones de dólares de Wall Street

El Senado aprobó el rescate financiero de 700 mil millones de dólares de Wall Street, sentando las bases para una nueva votación en la Cámara de Representantes, tras el rechazo inicial a principios de esta semana. La versión del Senado incluye seguros gubernamentales más altos de los depósitos bancarios y aproximadamente 150 mil millones de dólares en reducciones tributarias personales y empresariales. También propone un cambio en las normas de contabilidad, que provocaría que las empresas informen el valor de mercado de sus activos aunque no tengan planeado venderlos. El resultado de la votación fue de 75 votos contra 24. El Líder de la Mayoría del Senado, Harry Reid, afirmó que ambas partes habían superado la política partidista.

El senador Reid dijo: "Esta noche hubo una unión bipartidista en el Senado para afrontar uno de los desafíos económicos más críticos que este país haya vivido. Y le hemos enviado un mensaje claro a los estadounidenses, a todos los estadounidenses: que no permitiremos que nuestra economía fracase. Este no es un proyecto de ley perfecto, de ninguna manera. Todos lo sabemos. Pero es mucho mejor que el que recibimos originalmente, y se le han hecho mejoras porque hemos trabajado juntos. Este no es un proyecto de ley demócrata, ni un proyecto de ley republicano, es nuestro proyecto de ley".

Los senadores Barack Obama, John McCain y Joe Biden regresaron a Washington de sus recorridos electorales para la votación. Obama habló en el Senado, donde instó a que se aprobara el rescate financiero.

El senador Barack Obama dijo: "Miles de empresas podrían cerrar, millones de puestos de trabajo podrían desaparecer, y luego podríamos entrar en un período de recesión largo y doloroso. En otras palabras, esta no es simplemente una crisis de Wall Street, es una crisis de Estados Unidos. La economía

estadounidense necesita este plan de rescate”.

Antes de regresar al Capitolio, McCain prometió a sus seguidores de Missouri que tomaría medidas enérgicas contra Wall Street.

El senador John McCain dijo: “Como Presidente también actuaré de inmediato con reformas para reestablecer la justicia, la integridad y la sensatez financiera de las instituciones que nos han fallado en Wall Street. Aplicaremos nuevas normas en Wall Street para poner fin al frenesí de especulaciones de personas que juegan con el sistema, y para asegurarme de que esta crisis nunca se repita”.

Sector financiero le dio 51% más a diputados que apoyaron el rescate

El Center for Responsive Politics informa que miembros de la Cámara de Representantes que apoyaron el rescate del sector financiero recibieron 51% más en contribuciones a su campaña del sector financiero, de seguros e inmobiliario, que quienes se opusieron a la legislación de emergencia.

Sindicatos protestan contra rescate a Wall Street

Continúa creciendo la oposición de los ciudadanos comunes al rescate federal. El lunes, los sindicatos de trabajadores realizaron otra manifestación en Wall Street. Entre los oradores estaba Ed Ott, del Consejo Central del Trabajo de la Ciudad de Nueva York.

Ed Ott dijo: “Lo que hicieron ahí fue irresponsable. Y si hacemos que vuelva a funcionar queremos garantías de que alguien vigilará la tienda. Durante 25 años ambos partidos han sido cómplices de socavar nuestras protecciones, bajo el disfraz de la desregulación. Ahora nos han costado decenas de miles de puestos de trabajo, esto es inaceptable”.

Bancos europeos reciben ayuda económica del gobierno

Mientras tanto, la crisis en Wall Street sigue teniendo repercusiones a nivel mundial. El martes, Irlanda dijo que garantizaría más de 500 mil millones de dólares en deudas de sus mayores instituciones financieras. Por otra parte, Francia y Bélgica anunciaron que en conjunto colocarían más de nueve mil millones de dólares en el banco franco-belga Dexia.

Continúa consolidación bancaria mientras Citigroup compra Wachovia

En otra noticia financiera, el cuarto mayor banco del país, Wachovia, fue adquirido por Citigroup, por dos mil millones de dólares, en un acuerdo orquestado por el gobierno federal para evitar otra quiebra bancaria. El acuerdo podría costarle a los contribuyentes miles de millones de dólares. Citigroup está heredando más de 300 mil millones de dólares en préstamos de Wachovia, pero el gobierno acordó pagar cualquier pérdida superior a los 42 mil millones. La venta de Wachovia tiene lugar apenas días después de que reguladores tomaran control de Washington Mutual, antes de que sus activos fueran vendidos a JP Morgan Chase. La caída de Washington Mutual y Wachovia deja al país con tres mega bancos: Bank of America, Citigroup y JP Morgan Chase. La consolidación podría provocar mayores tasas, desde cuentas corrientes, cheques rebotados y sobregiros, y menores tasas de interés en los depósitos.

EE.UU.

McCain y Obama se enfrentaron en primer debate presidencial

El viernes por la noche en la Universidad de Mississippi, los senadores John McCain y Barack Obama debatieron sobre economía y política exterior en el primero de tres debates presidenciales. Ningún candidato de otro partido fue invitado a participar. El senador Barack Obama vinculó la actual crisis económica a las posturas en materia de economía que tiene el Partido Republicano.

El senador Obama dijo: “Ahora, también debemos reconocer que este es un veredicto final a ocho años de políticas económicas fallidas promovidas por George Bush y apoyadas por el senador McCain, una teoría que básicamente dice que podemos destrozarnos las regulaciones y las protecciones a los

consumidores y darle más y más a los que tienen más, y de algún modo la prosperidad se filtrará. No funcionó. Y creo que los fundamentos de la economía deben medirse en función de si la clase media está recibiendo un tratamiento justo”.

Durante el debate, Obama se refirió al Presidente Bush diez veces, mientras que McCain jamás mencionó su nombre. Al ser interrogado acerca de la crisis económica, John McCain exhortó a congelar el gasto excesivo.

El senador McCain dijo: “¿Qué le parece congelar todo el gasto, exceptuando el de defensa, asuntos de veteranos y programas de derecho ciudadano?”

Jim Lehrer dijo: ¿Congelar el gasto?

McCain respondió: Creo que debemos considerarlo seriamente, con la excepción de la asistencia a veteranos, defensa nacional y otros asuntos vitales”.

McCain y Obama se enfrentan sobre Pakistán

La parte sobre política exterior del debate se centró en Irak, Irán, Rusia, Afganistán y Pakistán.

El senador McCain dijo: “En este momento no estoy preparado para detener el envío de ayuda a Pakistán. Entonces no estoy preparado para amenazar con eso, como el senador Obama parece que quiere hacer, ya que ha dicho que anunciaría ataques militares contra Pakistán. Tenemos que lograr el apoyo del pueblo de Pakistán. Dijo que lanzaría ataques militares en Pakistán. Ahora, eso no se hace. No se dice en voz alta. Si es preciso hacer cosas, se deben hacer, y se debe trabajar con el gobierno paquistaní”.

El senador Barack Obama cuestionó la respuesta de McCain.

Obama dijo: “Nadie habló de atacar a Pakistán. Esto es lo que dije. Y si John quiere discrepar con esto, me lo puede hacer saber, que si Estados Unidos tiene tenientes de alto nivel de Al Qaeda, Bin Laden en la línea de tiro, y Pakistán no puede o no desea actuar, entonces deberíamos sacarlos. Ahora, creo que esa es la estrategia correcta. Creo que esa es la política correcta. Y, John, tienes toda la razón en que los presidentes tienen que ser prudentes en lo que dicen. Pero viniendo de tí, que en el pasado amenazaste con extinguir a Corea del Norte y cantaste canciones sobre bombardear a Irán, no sé qué tan creíble es eso. Creo que ésta es la estrategia correcta”.

Biden y Palin llevan a cabo único debate vicepresidencial

Los candidatos a la Vicepresidencia de los dos principales partidos se enfrentaron en St. Louis en su primer y único debate. El senador Joe Biden y la Gobernadora Sarah Palin estuvieron en desacuerdo sobre la política tributaria y la ocupación de Irak, pero tuvieron una postura similar en lo que respecta a enfrentar a Irán, apoyar al gobierno israelí y oponerse al matrimonio entre personas del mismo sexo. Palin afirmó que tanto ella como el senador John McCain eran independientes y que están dispuestos a asumir compromisos poderosos.

La Gobernadora Sarah Palin dijo: “Estamos cansados de las mismas políticas de siempre. Y es por eso, con el debido respeto, realmente respeto los años que usted ha estado en el Senado de Estados Unidos, pero creo que los estadounidenses están reclamando algo nuevo y diferente y esa energía renovada y ese nuevo compromiso que vendrá con la reforma. Es por eso que debemos enviar a un miembro independiente del Senado a la Casa Blanca, y espero unirme a él allí”.

Por su parte, Biden puso en duda que McCain fuera “independiente”.

El senador Biden dijo: “Él votó cuatro de cinco veces por el presupuesto de George Bush, que nos dejó una deuda de medio billón de dólares este año y de más de tres billones desde que asumió. No ha sido independiente en lo que refiere a ofrecerle asistencia médica a las personas. Votó en contra, cuando se votó el proyecto para incluir a 3.6 millones de niños más en el programa de cobertura médica existente en

el Senado de Estados Unidos. No ha sido independiente en lo que refiere a la educación. No ha apoyado los recortes tributarios y los cambios significativos para que las personas puedan enviar a sus hijos a la universidad. No ha sido independiente en lo que refiere a la guerra. No ha sido independiente en prácticamente nada que realmente repercuta en las cosas de las que la gente habla cuando se sienta a la mesa”.

Policía de Seattle arresta a 24 personas en campamento de Nickelsville

Mientras tanto, la policía de Seattle arrestó a 24 personas el viernes, luego del allanamiento de un campamento de personas sin techo conocido como Nickelsville. En la última semana, residentes sin techo habían establecido un campamento de 150 carpas en propiedad de la ciudad. El sábado una nueva ciudad campamento fue establecida en un estacionamiento cercano. Los defensores de los sin techo dicen que las ciudades campamento están apareciendo cada vez más en todo el país debido a las ejecuciones y a la crisis económica.

Agentes de inmigración arrestan a 1.100 personas en California

En California, agentes federales de inmigración arrestaron a más de 1.100 personas en las últimas tres semanas en una serie de redadas. Fue la mayor operación de inmigración realizada por agentes del Servicio de Inmigración y Control de Aduanas (ICE, por sus siglas en inglés) en California. Un oficial del ICE describió el esfuerzo como un “gran aumento”. La defensora de los derechos de los inmigrantes Basil Robledo de San José dijo que las redadas han sido traumáticas. Robledo afirmó: “Es una situación alarmante para la gente de la comunidad. La gente tiene a los niños en la casa alejados de la escuela. Genera menos disposición de hablar con la policía. Ven a los agentes del ICE y a una persona uniformada, y eso se aplica a todos los oficiales de la aplicación de la ley”.

Senado aprueba tratado nuclear entre Estados Unidos e India

En Washington, el Senado aprobó una medida que levanta una prohibición de tres décadas sobre el comercio nuclear con la India. El acuerdo permitirá a la India expandir su industria de energía nuclear sin necesidad de firmar el Tratado de No Proliferación que sí deben firmar otros países. El senador demócrata Byron Dorgan, de Dakota del Norte, indicó que el acuerdo estimularía la producción nuclear en todo el mundo, ya que, de hecho, recompensa a la India por haber desarrollado la industria nuclear por fuera del tratado.

El senador Dorgan dijo: “El proyecto que tenemos a consideración casi seguramente expandirá la producción de armas nucleares de la India. Y he aquí lo que le dice a dicho país: incluso si hacemos a un lado la arquitectura básica de los esfuerzos por la no proliferación (el Tratado de No Proliferación Nuclear, que la India, junto con otros dos países, nunca firmó), incluso si separamos la arquitectura de no proliferación de este proyecto, le hemos dicho a la India con este acuerdo: ‘pueden mal utilizar la tecnología nuclear estadounidense y desarrollar en secreto armas nucleares’. Eso es lo que hicieron”.

La Cámara de Representantes aprobó su versión de la medida a principios de esta semana. La votación señala una victoria del gobierno de Bush, que ha ejercido gran presión para lograr el acuerdo.

Demócratas descartan medida controvertida sobre Irán

En otras noticias de Washington, los congresistas demócratas dicen que descartaron una resolución, que fue muy criticada por considerarse que podría dar lugar a una guerra con Irán. La resolución de la Cámara de Representantes número 362 pide que se aisle a Irán con un bloqueo naval y una prohibición de los cargamentos de petróleo. El grupo de lobby Comité de Asuntos Públicos estadounidense-israelí (AIPAC, por sus siglas en inglés) ejerció mucha presión para que se aprobara la medida. El congresista Gary Ackerman dice que planea revisar la medida cuando el Congreso se reúna nuevamente tras las elecciones de noviembre.

SEGUNDA PARTE

Irak

Empresas obtienen 300 millones de dólares para propaganda a favor de Estados Unidos en Irak

El Pentágono destinó un total de 300 millones de dólares a nuevos contratos para producir propaganda a favor de Estados Unidos para el público iraquí. Según el Washington Post, cuatro compañías estadounidenses obtuvieron los acuerdos para generar nuevas historias, programas de entretenimiento y los denominados “anuncios de servicios públicos” en los medios de comunicación iraquíes. Los cuatro contratistas son el Lincoln Group, con sede en Washington, el Leonie Industries, con sede en Los Ángeles, así como los grupos MPRI y SOSI, ambos con sede en Virginia.

Irak será responsable de los pagos a los grupos sunitas respaldados por Estados Unidos

En Irak, Estados Unidos le cedió al gobierno iraquí el control simbólico de los grupos sunitas armados a los que les ha estado pagando para combatir a los insurgentes y no atacar a los soldados estadounidenses. Estados Unidos ha respaldado al grupo Hijos de Irak, también conocido como Consejos del Despertar, integrado por muchos ex insurgentes. Esta medida ha sido controvertida debido a los temores de que pueda incrementar la división sectaria en Irak.

Informe de Irak muestra mejora en la seguridad pero aumento de la división

Mientras tanto, el Pentágono ha publicado su Informe Trimestral sobre la evolución de la ocupación en Irak. En encuestas realizadas a iraquíes, 73% dijo que la situación en sus vecindarios era tranquila, lo que representa un 12% de aumento con respecto a noviembre. Pero en un cambio que destaca la división étnica en Irak, solo el 37% dice que se siente cómodo cuando sale de su vecindario. La disminución de la violencia en el país se ha atribuido, al menos en parte, a la extendida limpieza étnica que ha reducido la cantidad de personas pasibles de ser asesinadas. Mientras más del 80% de la población expresa confianza en la capacidad de las tropas iraquíes para proteger su seguridad, solo el 24% dice confiar en la ocupación liderada por Estados Unidos.

Soldado estadounidense en prisión por fusilamientos en Irak

En otras noticias de Irak, un soldado estadounidense que admitió haber participado en el fusilamiento de prisioneros iraquíes fue sentenciado a ocho meses de prisión. El especialista Steven Ribordy dice que el soldado ayudó a montar guardia cuando cuatro prisioneros esposados y con los ojos vendados fueron ejecutados cerca de un canal de Bagdad el año pasado. Otros seis soldados enfrentan cargos por estas ejecuciones. El mes pasado, otro soldado fue condenado a siete meses en prisión.

Medio Oriente

Olmert: Israel debería retirarse de la mayor parte de Cisjordania y los Altos del Golán

El Primer Ministro saliente Ehud Olmert dijo a un periódico israelí que Israel debería retirarse de casi todo el territorio capturado en 1967 en la guerra de Medio Oriente a cambio de la paz con los palestinos y Siria. Olmert declaró lo siguiente al Yedioth Ahronoth, el mayor periódico de Israel: “estoy diciendo) lo que ningún líder israelí ha dicho nunca: deberíamos retirarnos de casi todos los territorios, incluso de Jerusalén oriental y de los Altos del Golán”. Más de 450 mil colonos judíos viven en los territorios ocupados de Cisjordania y Jerusalén oriental, y unos veinte mil más en los Altos del Golán. Olmert dijo que los tradicionales estrategas de defensa israelíes no habían aprendido nada de las experiencias anteriores, y que parecían plantados en las ideas de la guerra de independencia de 1948. Afirmó: “Con ellos, sólo se trata de tanques y tierras, y de controlar territorios, y de territorios controlados, y de esta cima, y de aquella cima. Todas estas cosas no tienen ningún valor”. Olmert renunció recientemente por acusaciones de corrupción, pero sigue siendo Primer Ministro hasta que el Parlamento apruebe un nuevo gobierno. Su homólogo palestino Riyadh Al-Maliki lo criticó por esperar hasta ahora para pedir el fin de los asentamientos.

Riyad Al-Maliki dijo: “Nos hubiera gustado escuchar esta opinión personal de Olmert cuando era Primer Ministro, no después de renunciar. Creo que es un compromiso muy importante, pero llegó demasiado tarde. Esperamos que el nuevo gobierno israelí cumpla con este compromiso”.

29 Ejército estadounidense despliega sistema de radar avanzado en Israel

El New York Times informa que el Ejército estadounidense desplegó un avanzado sistema de radar en suelo israelí, que permite la detección temprana de misiles balísticos. El sistema está siendo instalado en el Desierto de Negev y será operado inicialmente por personal estadounidense.

Mueren diecisiete personas en atentado con bomba sirio

En Siria, un atentado con coche bomba en un barrio residencial de Damasco dejó un saldo de al menos diecisiete civiles muertos el sábado. El ataque ocurrió cerca de un santuario chiíta frecuentemente visitado por peregrinos iraníes e iraquíes. Al menos cinco personas murieron hoy en lo que se sospecha fue un atentado con coche bomba contra un autobús de las Fuerzas Armadas que llevaba soldados en la ciudad libanesa de Trípoli.

Embajador del Reino Unido: ocupación de Afganistán es un “fracaso”

El embajador británico en Afganistán admitió en privado que piensa que la ocupación de la OTAN es un fracaso. Según un diplomático francés, el embajador Sherard Cowper-Coles dijo en una reunión en Kabul a principios de mes: “La estrategia estadounidense está destinada a fracasar. La presencia de la coalición (en particular, la presencia militar) es parte del problema, no la solución”. Cowper-Coles dijo que enviar más tropas de la OTAN tendría un “efecto perverso. Nos identificaría aún más claramente como una fuerza de ocupación y multiplicaría la cantidad de blancos [para los insurgentes]”. También afirmó que el gobierno de Hamid Karzai, respaldado por Estados Unidos, tenía tan poco apoyo público que Afganistán estaría mejor dentro de cinco a diez años bajo el régimen de lo que denominó “un dictador aceptable”.

Asesinan a destacada policía afgana

La más destacada oficial de policía afgana fue asesinada en la ciudad de Kandajar. Malalai Kakar era la jefa del departamento de la ciudad sobre crímenes contra mujeres. El Talibán se atribuyó la autoría del hecho. Alrededor de 750 policías han muerto en Afganistán en los últimos seis meses.

Mueren seis personas en Pakistán en ataque con avión no tripulado estadounidense

En Pakistán, al menos seis personas murieron en el más reciente ataque de un avión no tripulado estadounidense. El bombardeo tuvo lugar en la región tribal de Waziristán del Norte, cerca de la frontera afgana.

América Latina

Desplazamientos en Colombia alcanzan mayor nivel en veinte años

En Colombia, grupos de derechos humanos dicen que grupos paramilitares de derecha recientemente formados están provocando el aumento de los desplazamientos internos este año. Un nuevo informe dice que alrededor de 1.500 colombianos huyen cada día de sus hogares. Esto representa un aumento de 41% con respecto al mismo período del año pasado. Jorge Rojas, de la Consultoría para los Derechos Humanos y el Desplazamiento, dice que es el mayor número de desplazamientos que se ha registrado en veinte años.

Jorge Rojas dijo: “Los que nos asombra es la cantidad de personas que están saliendo de diversas regiones del país como consecuencia de la violencia y del conflicto armado. Son 260 mil personas, tal vez el número más alto de los últimos veinte años. Muchas de ellas en desplazamientos masivos que habían desaparecido y volvieron”.

El gobierno colombiano es el mayor receptor de ayuda estadounidenses en el hemisferio occidental, y la

mayoría consiste en ayuda militar.

Diez años después de sus arrestos, premios Nobel solicitan liberación de los “5 Cubanos”

El martes fue el décimo aniversario del arresto en Estados Unidos de los “5 Cubanos”. Los cinco cubanos ahora cumplen condenas de prisión de hasta veinticinco años por supuesto espionaje para el gobierno cubano. Los hombres dicen que no estaban espionando a Estados Unidos, sino que intentaban monitorear a grupos cubanos de derecha que organizaron ataques violentos contra Cuba. Los seguidores conmemoraron el aniversario con una página entera de publicidad en varios periódicos solicitando la liberación de los “5 Cubanos”. Entre los firmantes estaban premios Nobel como el arzobispo sudafricano Desmond Tutu y el novelista alemán Günter Grass.

Decenas de miles conmemoran la masacre de estudiantes de 1968 en México

En México, decenas de miles de personas marcharon por Ciudad de México para conmemorar el cuadragésimo aniversario de la masacre de estudiantes que manifestaban en Tlatelolco en 1968. Los grupos en defensa de los derechos humanos estiman que la cifra de personas muertas cuando las fuerzas del gobierno abrieron fuego sobre los estudiantes reunidos en la Plaza de Tlatelolco ascendió a 300. Marcelino Perrello, un profesor universitario que ayudó a organizar las protestas de 1968, dijo que su legado debería inspirar a los movimientos en pro de la justicia social de la actualidad.

Perrello dijo: “Yo creo que la herencia del 68 está todavía por capitalizarse, que seguimos ‘en la cruda’, en la resaca. Que vivimos un momento oscuro de la historia, pero que en sus miembros, esa misma historia nos llevará de nuevo ‘al tiempo de las cerezas’, a la resurrección de la lucha popular por a libertad y la justicia”.

El gobierno mexicano ha sido acusado de no investigar adecuadamente la masacre. Ex funcionarios del gobierno han sido acusados de ordenar a la policía que abriera fuego. A principios de esta semana, Amnistía Internacional solicitó al gobierno mexicano que lanzara una extensa investigación.

Ecuador aprueba nueva constitución

En Ecuador, los votantes aprobaron una nueva constitución que le otorga una gran victoria al Presidente Rafael Correa. El sitio en Internet UpsideDownWorld informa que la nueva constitución ampliará el acceso a la salud, la seguridad social y la educación, a la vez que aumenta el control estatal de la economía. El domingo, Rafael Correa celebró la victoria.

El Presidente ecuatoriano dijo: “Hoy, el Ecuador ha decidido un nuevo país. Las viejas estructuras han sido derrotadas. Esta es la confirmación de esa revolución ciudadana”.

Otras noticias del mundo

Estados Unidos bloquea distribución de anticonceptivos en seis países africanos

Defensores de los derechos de las mujeres están criticando al gobierno de Bush por imponer nuevas restricciones en el financiamiento de planificación familiar en diversos países africanos. El Departamento de Estado ha indicado a destinatarios africanos de ayuda estadounidense que pongan fin a un programa que distribuye anticonceptivos a las mujeres de ese continente. El programa es dirigido por el grupo líder en planificación familiar Marie Stopes International. Los críticos dicen que la restricción tendrá un efecto muy importante en los programas de por lo menos seis países africanos.

Primer Ministro nepalí y ex líder maoísta, Prachanda, habló en Nueva York

En Nueva York, el nuevo primer ministro nepalí Prachanda habló el viernes por la noche por primera vez desde que encabezó la exitosa rebelión maoísta contra la monarquía de Nepal, que duró una década. El mes pasado, Prachanda fue electo como el nuevo Primer Ministro de Nepal por una mayoría abrumadora de votos de los legisladores de la asamblea constitucional. Este año la asamblea nacional de Nepal votó

para abolir la monarquía.

Prachandra dijo: “Este es un nuevo comienzo que le dará a hombres y mujeres la libertad de oportunidad mediante la creación de justicia y equidad social, económica y política para todos. El fin de todo esto será la competencia multipartidaria, la distribución democrática, el Estado de Derecho, la libertad de prensa y el respeto de los derechos humanos. Aseguraremos una sociedad justa, próspera y pacífica”.